

SÁBADO 27 DE JUNIO DE 2015

## INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

### MEDIOS DE IMPUGNACIÓN

#### **DISCUTE TRIBUNAL 60 RECLAMOS ELECTORALES**

Por Patricia López Núñez

La magistrada presidente del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ), Gabriela Nieto Castillo, informó que suman alrededor de 60 los expedientes en análisis, derivados de la jornada electoral. Aunque no hay tiempo límite para resolverlos, se espera que estén listos antes de los cambios de administración, sobre todo por los que se refieren a medios de impugnación en los distritos locales. Hasta la fecha, los tres magistrados del TEEQ resolvieron 130 expedientes en el actual proceso electoral y se tienen más de 50 en revisión, aunque se estima que se tratará, al final, de alrededor de 60 recursos derivados de la jornada electoral. Las causas son muy variadas, porque las promueven ciudadanos y partidos políticos, que impugnan diferentes actos, como diversas actuaciones de los consejos municipales, distritales y del Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ). "Dependiendo de cada uno de los asuntos, podemos disponer de ese plazo. Nosotros tenemos un compromiso como institución de resolver a la brevedad, de estar dictando sentencia muy pronto, de manera que partidos y ciudadanía tengan la certeza", aseguró la magistrada. A pesar de no existir una fecha para las resoluciones en estos temas, confió en que "será breve", con el fin de dar tiempo suficiente a los involucrados. En otro tema, Nieto Castillo señaló que el TEEQ analiza algunas posibles propuestas de reforma a la ley de medios de impugnación, tras la experiencia en el actual proceso electoral. "En su momento por supuesto que participaremos con un paquete de iniciativas que dé cuenta de la experiencia de esta jornada. Lo estaremos trabajando", dijo la magistrada. (**Diario de Querétaro 4-A**)

#### **RECHAZA TEEQ OTRA VEZ APELACIÓN DE ASPIRANTES INDEPENDIENTES**

Por Diego Rivera

Reiteró el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ) que las apelaciones hechas por los aspirantes a candidatos independientes ya es cosa juzgada, esto luego de que recibieran un fallo por parte de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, la cual se declaró incompetente para conocer del asunto. La presidenta del cuerpo colegiado, Gabriela Nieto Castillo, informó que tomaron conocimiento de nueva cuenta sobre este asunto el cual hace referencia a inconformidades en relación a las candidaturas independientes. "Es en relación a la convocatoria y en relación al formato y a ciertos requisitos de los candidatos independientes", señaló. En este contexto refirió que tanto el TEEQ, como la autoridad federal ya habían resuelto que no le asistía la razón a los quejosos, porque los requisitos de la convocatoria no eran violatorios de sus derechos. "Finalmente tanto el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro, como el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, a través de la Sala en Monterrey se habían pronunciado al respecto", detalló. Por lo tanto, cuando este asunto al llegar a la Suprema Corte de Justicia de la Nación, esta resuelve que no le corresponde atenderla a ellos sino al Tribunal Electoral del Poder Judicial Federación y en su caso, al volver a tomar conocimiento del asunto reiteraron que ya era cosa juzgada. "La sentencia que se dictó hoy establece por una parte que esto es cosa juzgada", precisó. Sumado a esto tomaron conocimiento de otros tres medios de apelación que interpuso "Ricardo Astudillo Suárez en contra de los resultados de la elección de diputado de los distritos 03, 04 y 10". Los cuales, por mayoría de votos, fueron rechazados porque el demandante no acreditó ser secretario general de la dirigencia estatal del Partido Verde Ecologista de México. "Estos medios de impugnación han sido desechados en razón de la Ley Electoral, toda vez que dice se deberá acreditar la personalidad de los actores y, naturalmente, la autoridad jurisdiccional deberá prevenir y señalar en qué casos o supuestos van a ser desechados en pleno", detalló. Al término de la sesión

SÁBADO 27 DE JUNIO DE 2015

informó que en su momento harán una propuesta para reformar la Ley de Medios de Impugnación aunque aún no tienen nada concreto. “A partir de las experiencias electorales es natural que se hagan las reformas, la posición que ha fijado el Tribunal, es que en su momento, por supuesto que participará con un paquete de iniciativas que deriven de la experiencia”, aseveró. Finalmente dijo que ya han resuelto 130 recursos legales y esperan aún más en próximos días, los cuales, dijo, resolverán antes de la toma de protesta del congreso del estado. “En total hemos resuelto 130 expedientes, tenemos en substanciación un aproximado de 50 y tantos expedientes, tenemos conocimientos que más adelante serán remitidos a este tribunal otros recursos de apelación serán remitidos a este tribunal otros recursos de apelación pero no derivados de la jornada electoral, en relación a la jornada electoral son aproximadamente 60 medios de impugnación”, finalizó. (a.m. 2-A)

## FISCALIZACIÓN

### **INE QUIERE DESAPARECER AL PT: GABRIELA MORENO**

Por Miguel Balderas

La comisionada del PT en Querétaro, Gabriela Moreno, comentó que no han tenido ningún problema en cuestiones de fiscalización después de las elecciones, ya que fueron de los primeros partidos que fueron auditados por el INE y salieron muy bien, aseguró. “Sabemos que el PT está siendo duramente golpeado por el INE, está siendo totalmente visceral en el trato con el PT, creemos que lo que se venga o que quieran hacer de auditorías estamos preparados, siempre hemos sido muy puntuales en todo y creo que el IEEQ debió haber sido más ecuánime en su actuar”. Acusó que hubo partidos y candidatos que derrocharon a diestra y siniestra dinero en publicidad, compra de votos y excedieron gastos de campaña, sin siquiera ser auditados, por lo que ellos prevén el actuar del Instituto Electoral de ir contra los partidos que no le convienen, aseveró. (Noticias 6-A)

## JORNADA ELECTORAL

### **COLUMNA TABLERO**

Por Sergio Venegas Alarcón

**-LA FRASE DE LA SEMANA-** Fue una elección ejemplar: Gerardo Romero Altamirano, presidente del Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro, en Plaza de Armas, El Noticiero de Querétaro. Jueves 25 de junio de 2015. (Plaza de Armas 2-A)

## **INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL**

### **DESECHA TRIBUNAL ELECTORAL RECURSOS DE IMPUGNACIÓN**

Por Norma Ayala

El Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ) desechó los recursos de impugnación interpuestos por candidatos independientes y por Ricardo Astudillo Suárez. En el primero de los casos, al haber culminado el proceso electoral; mientras que en el segundo asunto, el legislador federal no acreditó su personalidad como dirigente del partido. Respecto a los asuntos con clave TEE-RAP/JLD-35/2015 y 36/2015, promovidos por aspirantes a candidatos independientes: Rolando Augusto Ruiz Hernández, Alicia Colchado Ariza, José Manuel Farca Sultán y Alberto Marroquín Espinoza fueron recursos que se desecharon, debido a que se había dictado sentencia sobre el caso. En este sentido, el magistrado Sergio Guerrero se pronunció a favor de desechar este medio de impugnación, al aseverar que los aspirantes a candidatos independientes, en un primer momento no coincidieron con la sentencia emitida por el TEEQ, respecto a no concederles el derecho de ser candidatos. “Incluso

SÁBADO 27 DE JUNIO DE 2015

acudieron al Tribunal Superior de Justicia nacional para que se les concediera el derecho de ser registrados como candidatos, pero la Suprema Corte consideró improcedente su derecho a pedir que se realice esa atracción y después de la jornada se desechó la petición”, comentó. Asimismo, agregó que el desecho de este recurso fue debido a que, en una primera instancia, fue un tema que ya había sido juzgado por el TEEQ, por lo tanto, aseveró, el tribunal no puede volver a resolver en un tema que ya se pronunció. En cuanto a los tres recursos de apelación interpuestos por el diputado federal por Querétaro del PVEM, Ricardo Astudillo Suárez, en contra de los consejos distritales X, IV y III del Instituto Electoral del Estado de Querétaro, éstos se acumularon y también fueron desechados. En dichos recursos de apelación, el dirigente del PVEM solicitaba un recuento de votos en estos distritos para poder alcanzar una diputación local, sin embargo, su representante legal, al momento de presentar la demanda omitió anexar el documento donde se acreditaba su cargo partidista. De acuerdo con la magistrada Cecilia Pérez, el artículo 25 de la Ley de Medios, en su fracción quinta establece que para la interposición de recursos se debe de cumplir con ciertos requisitos, como definir el domicilio de los terceros interesados para recibir notificaciones, la claridad en los hechos, los agravios del acto o la resolución, preceptos legales violados y ofrecer pruebas que en su momento se consideren necesarias. “El legislador queretano no menciona y no tiene la voluntad que fuera necesario prevenir, y uno de ellos donde no señaló y no entregó la acreditación de la personalidad del promovente con el anexo de documentos necesarios, y al momento de presentar la demanda omitió anexar los documentos en donde se presume el cargo partidista dentro del Partido Verde Ecologista y por lo tanto se desecha”, informó la magistrada. (**El Universal** 1 y 3-A)

## "OSO" DE ASTUDILLO EN TEEQ

Por Patricia López Núñez

El Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ) rechazó tres recursos de apelación que presentó el secretario general del PVEM, Ricardo Astudillo Suárez, contra la elección de diputados locales en los distritos III, IV y X. Estos medios de impugnación se desecharon porque Astudillo Suárez no entregó los papeles o documentos que lo acreditaran como secretario general del Partido Verde Ecologista de México (PVEM). Por mayoría de votos, los magistrados aprobaron desear los tres recursos de apelación que promovió Ricardo Astudillo, por no entregar la documentación respectiva que establece la ley para acreditar su personalidad. Los magistrados señalaron que al no entregar esos papeles, incumplió con la fracción V del numeral 25 de la ley de medios de impugnación en materia electoral del Estado, que obliga a anexar la documentación necesaria para "acreditar la personería". Al respecto, la magistrada Cecilia Pérez Zepeda insistió que la ley establece con claridad los requisitos para promover los medios de impugnación y en este caso no se cumplieron. Con ese argumento, los tres recursos se desecharon por improcedentes y no se revisaron los temas de fondo de las impugnaciones, aunque el caso puede llevarse todavía a la Sala Regional, con sede en Monterrey, del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. En la misma sesión pública, los magistrados rechazaron los recursos que presentaron candidatos independientes, contra el formato y requisitos que estableció la convocatoria para este tipo de candidaturas. Los magistrados consideraron que ya pasó esa etapa en el proceso electoral y que diversas autoridades electorales ya se pronunciaron al respecto. Los candidatos solicitaban su registro como candidatos independientes y "eso ya era asunto juzgado", por lo que resultaba inalcanzable su pretensión. (**Diario de Querétaro** 1-A)

## HA RESUELTO EL TEEQ HASTA EL MOMENTO, 130 EXPEDIENTES

Por Enrique Zamudio

El Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ) ha resuelto hasta el momento 130 expedientes del proceso electoral 2014-2015; sin embargo, aún se espera que en los próximos días lleguen más asuntos. Lo anterior lo dio a conocer la magistrada presidente del TEEQ, Gabriela Nieto Castillo, quien explicó que hay en sustanciación poco

SÁBADO 27 DE JUNIO DE 2015

más de 50 expedientes; sin embargo, se espera de que se reciban otros recursos de apelación, pero no derivados a la jornada electoral. Tan sólo relacionados con la jornada electoral del 7 de junio, esta magistratura ha recibido 60 expedientes por actos variados y generales, de diferentes partidos políticos, así como también ciudadanos. Nieto Castillo explicó que la Ley de Medios de Impugnación establece claramente los tiempos y, dependiendo de cada uno de los asuntos, se puede suspender el plazo, a fin de irse de fondo con el de los incidentes. **(Noticias 4-A)**

## **DESECHA EL TEEQ APELACIONES INTERPUESTAS POR R. ASTUDILLO**

Por Enrique Zamudio

El pleno del Tribunal del Estado de Querétaro (TEEQ) desechó tres recursos de apelación interpuestos por el que dice ser el líder estatal del PVEM, Ricardo Astudillo Suárez, ya que no logró acreditar la personalidad jurídica como dirigente de ese instituto político. Por mayoría de votos, esta magistratura consideró improcedente los recursos interpuestos por el legislador federal, toda vez que la ley establece que se debe de acreditar la personalidad, la personería de los actores. La magistrada presidenta Gabriela Nieto Castillo explicó que la autoridad jurisdiccional deberá prevenir, pero también administrar al señalar que en qué casos o supuestos puedan ser desechados de plano. **(Noticias 6-A)**

## **RECHAZAN OTRA VEZ APELACIÓN DE ASPIRANTES**

El TEEQ reiteró que las apelaciones hechas por los aspirantes a candidatos independientes ya es cosa juzgada. **(a.m. 2-A)**

## **EN JULIO SE REUNIRÁN EMPRESARIOS CON FD**

Lo anterior con el gobernador electo, Francisco Domínguez, informó Darío Malpica, líder de la COPARMEX. **(Plaza de Armas 9)**

## **RECTOR CONFÍA EN QUE DOMÍNGUEZ CUMPLIRÁ CON SUS COMPROMISOS**

Así lo manifestó el rector de la UAQ, Gilberto Herrera. **(Plaza de Armas 9 y a.m. 7-A)**

## **PARTIDOS POLÍTICOS**

### **PAN**

#### **PAN PREVÉ ALIANZAS EN 2018**

Lo anterior al evaluar este sábado los resultados electorales con el Consejo Nacional del PAN, consideró el dirigente nacional, Gustavo Madero. En imagen se destaca a Ricardo Anaya. **(a.m. 6-Excélsior)**

#### **APROBARÁN LA AGENDA PARA EL RELEVO**

Lo anterior en la sesión extraordinaria del Consejo Nacional del PAN de hoy, para el relevo de su dirigencia nacional del próximo 16 de agosto. Se espera que a la sede nacional del PAN acudan hoy los aspirantes a la dirigencia: Ricardo Anaya, coordinador de los diputados federales; el senador por Chihuahua, Javier Corral. **(a.m. 6-Excélsior)**

SÁBADO 27 DE JUNIO DE 2015

## **NUEVA ALIANZA**

### **SIN FECHA DE ENTREGA EN HUIMILPAN**

Lo anterior luego de que se enfrasara en al menos dos denuncias para tratar de revertir los resultados del proceso electoral, sostuvo el candidato electo Juan Guzmán. (**Diario de Querétaro 4-A**)

### **IGNORA MARY GARCÍA AL ALCALDE ELECTO**

El presidente municipal electo de Huimilpan, Juan Guzmán, señaló que no existe disposición de la actual alcaldesa Mary García, de iniciar el proceso de entrega recepción. (**Noticias 6-A**)

### **“FUEGO AMIGO/ARREBATÓ HUIMILPAN”**

En guardia: Juan Guzmán, que le ganó la alcaldía de Huimilpan al PAN, uno de sus bastiones históricos, está listo para asumir la primera presidencia lograda por Nueva Alianza en Querétaro y dispuesto a una transición pacífica. (**Plaza de Armas 1**)

### **TRABAJARÉ DE LA MANO CON MARY GARCÍA**

Así lo apuntó Juan Guzmán, presidente municipal electo de Huimilpan, abanderado por PANAL. (**Plaza de Armas 10**)

## **PT**

### **PT SE DICE LISTO ANTE AUDITORÍA DEL ORGANISMO ELECTORAL**

Por Domingo Valdez

El Partido del Trabajo (PT) está listo para cualquier auditoría de la autoridad federal, según la comisionada del instituto Gabriela Moreno Mayorga, aunque comentó que no hay equidad, porque con los “partido grandes” no hace lo mismo. Señaló que han cumplido con los requisitos de transparencia que marcan las autoridades electorales. “Creo que el Instituto Electoral debió haber sido más ecuánime en su actuar, ya que hubo partidos, hubo candidatos que derrocharon a diestra y siniestra el dinero en publicidad, que compraron votos, que se excedieron en gastos de campaña y que ni siquiera fueron auditados”, precisó. Indicó que están preparados para la nueva manera de actuar del organismo electoral, que, desde su punto de vista, va contra los partidos que no les conviene o que le son incómodos. Aseveró que hay un trato diferenciado con los organismo chicos. “El instituto ha sido totalmente imparcial en algunas cosas, pero ha sido totalmente negativa la manera en la que ha tratado al Partido del Trabajo en especial, y creemos que va a seguir siendo así hasta lograr su objetivo: desaparecer de una u otra manera a nuestro instituto”, señaló. (**El Universal 3-A**)

### **APOYA PT A DEPORTISTAS PARA QUE VIAJE A PANAMERICANOS**

El PT decidió otorgar un recurso de mil dólares al nadador Ezequiel Trujillo, informó Gabriela Moreno, dirigente estatal. (**a.m. 2-A**)

SÁBADO 27 DE JUNIO DE 2015

## NOTAS PRINCIPALES

### **DQ: REFORMA VS EDILES RATAS**

Por Zulema López

Es difícil frenar los ayuntamientos para evitar que incurran en irregularidades en el uso de recursos, reconoció el diputado local Alejandro Delgado Oscoy, presidente de la Comisión de Asuntos Municipales y de Migrantes en la LVII Legislatura Local, quien indicó que éstos se escudan en la autonomía. Argumentó que esa autonomía se establece en el artículo 115 constitucional, pero consideró que si bien es necesario implementar candados, Querétaro requiere tanto de alcaldes como de regidores conscientes y que encabecen una labor con impacto a largo plazo, no sólo al tiempo de su gestión, para de esta forma evitar que cometan abusos económicos que se traduzcan en deudas para las próximas administraciones. Consideró que una forma de generar en los ayuntamientos la visión a largo plazo es precisamente, al permitir la reelección. "El manejo de los recursos no lo ve la ley orgánica municipal (recientemente modificada), lo tendría que ver la Ley del Manejo de los Recursos Públicos del Estado, que no ha sido modificada, se ha detenido el intento, porque los municipios se arropan en su autonomía del manejo de sus propios recursos y hace que ellos puedan prever o no prever, utilizarlos de la forma en que quieran, bajo la vigilancia del cabildo. (Diario de Querétaro, principal)

### **N: AMANC DA VIDA**

Por Anaid Mendoza

El gobernador José Calzada Rovirosa reconoció ayer en la XIV Reunión Anual de la Asociación Mexicana de Ayuda a Niños con Cáncer (AMANC), que quienes forman la Asociación "hacen posible el milagro de la vida". (Noticias, principal)

### **AM: LOS TRANSPORTISTAS SE DIVIDEN EN 4 GRUPOS**

Por Mónica Gordillo

En una asamblea encabezada por la representante de Taxibuses Metropolitanos, Mayra Melo Ramírez, que se desarrolló a puerta cerrada y se prolongó a casi dos horas por el desacuerdo de los participantes, fue aprobada la división en cuatro grupos de esta empresa del transporte público con 283 votos a favor y 128 en contra por parte de accionistas de Taxibuses. Arturo Cabrera Vega, accionista de dicha empresa, aseveró que se oponen a esta división ya que impediría realizar una auditoría a la empresa con su actual situación antes de que finalice el periodo de Melo Ramírez en el mes de septiembre. "Es dividir a la empresa en cuatro grupos, nuestra empresa la conforman 515 accionistas. En particular tengo 11 meses sin recibir un solo centavo. Anteriormente nos debieron haber explicado que la empresa se iba a dividir y esto se hizo en grupos y esto no es válido", agregó. Por su parte, el accionista José Luis Herrera, señaló que la también presidente de la Unión del Transporte Urbano de Querétaro (UTUQ) fue la que organizó el paro parcial de las unidades de Red Q, el pasado miércoles. "Los verdaderos concesionarios, los concesionarios no deseamos dañar en ningún momento ni el trabajo, ni los estudios de los usuarios. Los concesionarios, los que estamos quebrando, no estamos de acuerdo con ninguna clase de paro en el transporte", mencionó. (a.m., principal)

### **PA: VIGILARÁ ESFE LIQUIDACIONES**

Por Carolina Sánchez

Tras revelarse liquidaciones millonarias entre gerentes y trabajadores de confianza de la Junta de Agua Potable y Alcantarillado Municipal (JAPAM) en San Juan del Río, el titular de la Entidad Superior de Fiscalización del Estado (ESFE), Rafael Castillo Vandenpeereboom, manifestó que el pago de esta prestación es legal, siempre y cuando

SÁBADO 27 DE JUNIO DE 2015

exista causa, recursos y los medios para tomar la decisión de destituir a una persona. Sin embargo, si es por el inminente cambio de administración, como arguyó Francisco Chan Reséndiz, el gasto no está justificado. (Plaza de Armas, principal)

## **EUQ: BUSCAN SEPARAR INTERESES**

Por Marittza Navarro

En asamblea de los socios de Taxibuses Metropolitanos, celebrada a puerta cerrada, se votó a favor de la separación de quienes buscan intereses diferentes, la presidenta de la Mesa directiva, Mayra Melo Ramírez, hizo dicha propuesta. Ella es también representante de la Unión de Transportistas Urbanos de Querétaro (UTUQ) que constituye en sistema RedQ. La división de la empresa, a decir de Arturo Cabrera Vega, socio fundador de Taxibuses, acusó a la líder de manipular asambleas y violentar los derechos de los socios, muestra de ello fue la decisión “unilateral” de hacer paros técnicos sin el respaldo de los accionistas. (El Universal, principal)

## **PODER EJECUTIVO**

### **FELICITAN A JÓVENES POR HABER OBTENIDO BRONCE EN NACIONAL DE DANZA**

El Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo, sostuvo un encuentro con 4 jóvenes que obtuvieron medallas de bronce en la competencia nacional de danza “Un Paso Adelante”, llevada a cabo en Puerto Vallarta. La maestra del grupo, María José Roa, agradeció los apoyos de traslado y hospedaje que les ha otorgado el titular del Ejecutivo del Estado a través de la Secretaría de Gobierno. (Noticias 7-A. Con mención del afectuoso saludo enviado por el Gobernador, José Calzada, en Plaza de Armas 11 y El Universal Querétaro 2-D)

### **YA NO CABEN COCHES EN EL GÓMEZ MORÍN**

Indicó su director general Juan Francisco Barrera Ríos, quien indicó que espera que las nuevas autoridades retomen el proyecto de ampliar el estacionamiento. (Diario de Querétaro 5-A y Noticias 5-A)

### **FOTO NOTA**

Juan Carlos Ituarte y Miguel Ángel Aguirre, Subsecretario de Desarrollo Económico de SEDESU y Director de CANACINTRA, dieron a conocer que con la Expo Industrial y Expo Franquicias, cierra el tema empresarial la administración estatal. (Diario de Querétaro 9-A)

### **RESPALDA LA SEDESU 40 PROYECTOS DE REFORESTACIÓN**

Así lo dio a conocer el Subsecretario de Medio Ambiente, Sergio Tapia. (Noticias 7-A)

### **TIENEN BECA DEL ESTADO 1,504 ALUMNOS DE POSTGRADO**

Lo anterior en lo que va de la actual administración estatal del Gobernador José Calzada, informó el Secretario de Educación, Fernando de la Isla. (Noticias 8-A)

### **AMANC DA VIDA**

El Gobernador José Calzada Rovirosa, en compañía de Sandra, reconoció ayer en la XIV Reunión Anual de la AMANC, que quienes forman la Asociación “hacen posible el milagro de la vida”. Por su parte, la Presidenta del DIF Sandra Albarrán de Calzada, manifestó a los participantes su aprecio y orgullo por su trabajo e historias. En tanto, el Secretario de Salud, Mario César García Feregrino destacó la fortaleza de los niños. (Noticias 1-A y 2-A -dos)

SÁBADO 27 DE JUNIO DE 2015

notas- y **a.m.** 5-A. El Gobernador afirmó que el compromiso de gobierno es entregar buenas cuentas y buena ruta, en **El Universal Querétaro** 7-A)

## **DEBIDO AL CLIMA AUMENTAN ENFERMEDADES RESPIRATORIAS**

Lo anterior con 245 mil 934 casos, alertó el titular de SESEQ, Mario César García Feregrino. (**Noticias** 1-A y 2-A)

## **SALUD OFRECE APOYO A ADICTOS**

La Secretaría de Salud a través del CECA ofrece atención y apoyo a la población que tiene o conoce a alguien con problemas de adicción a drogas legales o ilegales. (**Diario de Querétaro** 9-A)

## **PREVIENEN ADICCIONES EN NIÑOS DE 8 A 12**

Querétaro es el único estado donde se trabaja al respecto, informó la Directora del CECA (sic). (**a.m.** 4-A)

## **CONSUMEN 500 MIL PERSONAS DROGAS LEGALES E ILEGALES EN QRO.**

Lo aseguró la Directora del CECA, Rebeca Mendoza. (**a.m.** 4-A)

## **PRIMERO SERVICIO, DESPUÉS TARIFA: IQT**

Aunque admitió que sí se ha exigido el aumento a la tarifa en el transporte, el Director del IQT, Luis Enrique Moreno, advirtió que el alza no se analiza sin antes optimizar costos, operación y calidad del servicio. (**Plaza de Armas** 5 y **El Universal Querétaro** 5-A)

## **IMPONEN MULTA A UBER POR 640 MIL**

Lo anterior para rescatar a los 10 vehículos ingresados al IQT, informó el titular del organismo, Luis Enrique Moreno Cortés, quien dijo que la sanción unitaria es de 64 mil pesos y hasta el momento ninguno de los vehículos ha sido liberado. Y descartó que el IQT vaya a participar en las mesas de diálogo que sostenga el Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo, con el despacho contratado por Uber. (**Plaza de Armas** 5)

## **PODER LEGISLATIVO**

### **QUE NO MUERA REDQ, PIDE RICARDO CARREÑO**

El diputado Ricardo Carreño, defendió el esquema de RedQ y llamó a que no se dejen a un lado los avances logrados sólo por tratarse de un “tema rojo”, propuesto por un gobierno priísta. En el tema de Uber, estimó que se debe mediar entre los taxistas y la empresa, al tiempo que aceptó que se trata de una competencia desleal. Asimismo, rechazó que exista conflicto de interés que le impida participar en el tema, ya que desde hace un año creó una aplicación para taxi que vende a las compañías en otros estados, no en Querétaro para evitar ese conflicto. (**Diario de Querétaro** 1-A. Segundo párrafo en, **a.m.** 3-A -dos notas-)

### **RETIRO DE LAS CONCESIONES, MEDIDA DURA DICE CARREÑO**

(**Plaza de Armas** 5 y **El Universal Querétaro** 5-A)

### **LEÓN RESPONDERÁ AL VI INFORME DE GOBIERNO DE JCR**

Lo anterior el próximo domingo 26 de julio, informó el diputado local independiente, quien por primera ocasión llevaría a cabo esta acción. (**Plaza de Armas** 1 y 8)

SÁBADO 27 DE JUNIO DE 2015

## **REFORMA VS EDILES RATAS**

El diputado Alejandro Delgado, reconoció que es difícil frenar los ayuntamientos para evitar que incurran en irregularidades en el uso de recursos, porque éstos se escudan en la autonomía. (**Diario de Querétaro 1-A**)

## **OPORTUNO REVISAR AHORA LA NORMA ELECTORAL: LEÓN H.** (Noticias 6-A)

## **BUSCAN DISMINUIR VIOLENCIA VS MUJER**

La comisión de Igualdad de Género, Grupos Vulnerables y Discriminados aprobó el dictamen de la iniciativa que reforma la Ley Estatal de Acceso a la Mujeres a una Vida libre de Violencia. Al respecto detalló la diputada Beatriz Marmolejo. (**Diario de Querétaro 9-A, Noticias 1-A y 2-A, Plaza de Armas 9, El Universal Querétaro 6-A y a.m. 6-A**)

## **CONVOCAN A LAS PRESEAS DR. PEDRO ESCOBEDO Y FLORENCE NIGHTINGALE** Lo anterior por parte de la LVII Legislatura. (**Noticias 5-A**)

## **RECHAZAN AUMENTO DEL RACISMO EN EU**

Luego de algunas declaraciones de clubes de migrantes en EU, quienes se quejaron de un aumento en el racismo, el diputado Alejandro Delgado, señaló que él no tiene reporte de esto. (**El Universal Querétaro 3-A**)

## **PRIMER CAMBIO LEGAL DE GÉNERO A UN TRANSEXUAL**

La activista Ilsa Aguilar, se convirtió en la primera persona transgénero en el estado a la que se le reconoce como mujer en su acta de nacimiento. Tras varios años de luchas legales, el Juzgado Séptimo Familiar ordenó al Registro Civil emitir una nueva acta de nacimiento. (**Diario de Querétaro 1-A y 7-República**)

## **“URGENTE RESOLVER LEY DE MATRIMONIOS IGUALITARIOS”**

Lo anterior declaró Beatriz Marmolejo, presidenta de la Comisión de Grupos Vulnerables. (**El Universal Querétaro 7-A**)

## **“ABERRANTE” QUE DIF DÉ ADOPCIÓN A GAYS**

Lo anterior consideró el diputado local, Apolinar Casillas, sobre las declaraciones de la Directora del DIF Estatal, María Eugenia Bueno. (**Diario de Querétaro 9-A**)

## **LA LEGISLATURA NO ESTÁ OBLIGADA A MODIFICAR LEY ALGUNA: APOLINAR**

Lo anterior sobre la resolución emitida por al SCJN respecto a las uniones legales entre personas del mismo sexo. (**Plaza de Armas 9 y a.m. 7-A**)

## **NO HAN RECIBIDO PETICIONES DE RECTIFICACIÓN DE ACTAS**

Lo anterior en el Registro Civil de municipio de Querétaro, tras cambio de sexo, informó Leonel Rojo, director de esa dependencia. (**a.m. 6-A**)

## **DESCARTA H. PARRA REFORMAS AL CÓDIGO CIVIL DE LA ENTIDAD**

Lo anterior indicó el experto constitucionalista, Héctor Parra. (**Noticias 5-A**)

SÁBADO 27 DE JUNIO DE 2015

## MUNICIPIOS

### LLAMAN A PREVENIR DELITOS EN PLANTELES

Lo anterior, debido al próximo periodo de receso escolar, por lo que la SSPMQ invita a las autoridades educativas a tomar precauciones. (**El Universal Queretaro 4-A**)

### DESCONTROL TOTAL

Sobre prolongación “Bernardo Quintana” y camino a San Pedro Mártir, por las fuerte precipitación pluvial el día de ayer, lo que propició varios automovilistas circularan en sentido contrario para evitar el acumulado de agua acompañado de piedras y lodo, según reporte de Protección Civil Municipal. (**Diario de Querétaro 3-G**)

### EL MUNICIPIO DE QUERÉTARO SE APEGARÁ A LA AUSTERIDAD

Esto ante la difícil situación económica que vive el país, por esa razón no habrá liquidaciones para funcionarios de primer nivel, sostuvo el presidente municipal, Luis Cevallos Pérez. (**Plaza de Armas 3**)

### QUERÉTARO EN LA “EXPO MILAN (SIC) 2015”

Promoverán 300 artesanías del CEDAI en la feria italiana, anuncia el secretario de la SEDESOL municipal, Erik Osornio. (**Diario de Querétaro 1 y 11-A, Noticias 8-A, Plaza de Armas 1 y 4, El Universal Querétaro 8-A y a.m. 3-A**)

### ENTREGAN PREMIO A LA INNOVACIÓN Y LIDERAZGO

A empresas y escuelas por buenas prácticas medioambientales. El secretario de Desarrollo Sustentable, Ramón Abonce Meza, hizo entrega de dichos galardones. (**Diario de Querétaro 10-A**)

### EN MARCHA NUEVO MUSEO

Al respecto, el delegado del Centro Histórico, José Niembro Calzada, informó que en esta propiedad, donde se localizaban las instalaciones de Telecom, está siendo remodelada con una inversión federal de 10 millones de pesos, provenientes de la SEDATU; sin embargo, la temática para el recinto no está definida. (**Diario de Querétaro 6-A**)

### SE CONCLUIRÁ AL 100% EL SISTEMA DE PLAZAS: JNC

Las cuales se concluirán en esta administración municipal con un monto inicial de 10 millones de pesos de inversión, indicó José Niembro Calzada, delegado del Centro Histórico. (**Noticias 5-A**)

### RETRASO DE OBRAS EN CH, POR LLUVIAS, DICE DELEGADO

Esto en las obras de Ejército Republicano, de acuerdo con el delegado del Centro Histórico, José Niembro Calzada. (**El Universal Queretaro 4-A y a.m. 6-A**)

### IMPULSAN ACUACULTURA EN SAN MIGUELITO Y TINAJA

Informó Juan Manuel Sánchez Santibáñez, director de Desarrollo Rural y Agropecuario del municipio de Querétaro. (**Noticias 4-A**)

### SIN AFECTACIONES FUGA DE GAS EN AV. ZARAGOZA

Aseguró el director de la UMPC, Amadeo Lugo Pérez, la cual se suscitó la mañana de este viernes. (**Diario de Querétaro 4-A y El Universal Querétaro 9-A**)



Instituto Electoral del  
Estado de Querétaro

# Síntesis de información local

SÁBADO 27 DE JUNIO DE 2015

## **NO HAN RECIBIDO QUEJAS EN LA DIRECCIÓN DE AUDITORÍA POLICIAL**

Por parte de los elementos policiacos ni por la ciudadanía en general, informó su directora, Rosa María Ojeda Martínez. **(Noticias 4-A)**

## **SÍ HAY REGISTRO DE ROBOS EN EL MERCADO ESCOBEDO**

Lo anterior indicaron locatarios del mercado. **(a.m. 6-A)**

## **JAPAM, TEMA MUNICIPAL: GERMÁN GIORDANO BONILLA**

Para conocer la opinión del Secretario de Finanzas, Germán Giordano, en torno a la erogación millonaria para liquidar a funcionarios de JAPAM, se gestionó entrevista con su área de Comunicación Social, la cual señaló que el tema no corresponde a Gobierno Estatal. **(Plaza de Armas 3)**

## **VIGILARÁ ESFE LIQUIDACIONES**

Así lo manifestó su titular, Rafael Castillo Vandenpeereboom, pues el pago el legal, siempre y cuando exista causa, recurso y medios. Sin embargo, si es por el cambio de administración, como arguyó Francisco Chan, el gasto no está justificado. **(Plaza de Armas 1 y 3)**

## **19 AUDITORÍAS A FONDOS FEDERALES**

Las anteriores están dentro del ejercicio 2014, afirmó Rafael Castillo Vanderpeereboom, Auditor Superior del Estado, quien refirió que será a mediados de julio cuando se entreguen los informes sobre los municipios. **(Noticias 4-A)**

## **SON 4 MILLONES PARA 31 DESPIDOS, ACLARA PINEDA**

Lo anterior para empleados de confianza de la JAPAM, indicó el presidente municipal de San Juan del Río, Fabián Pineda, quien aclaró que no se ocupará el 70% del presupuesto para liquidaciones. **(Plaza de Armas 3)**

## **LIQUIDACIONES JUGOSAS QUEBRANTAN ERARIO: MR**

Por lo anterior Manuel Ruiz, dirigente de la CANACO, advirtió que las liquidaciones en los niveles –gerentes y trabajadores de confianza- que pretende la JAPAM no tendrían que existir. **(Plaza de Armas 4)**

## **DENUNCIAN PRESUNTO DESPOJO Y REVENTA DE TERRENOS EN SJR**

Un grupo de 4 personas denunció haber sido víctima de un presunto despojo por parte de la empresa Constructora Banthí. Refirieron que desde el año 2012, sus problemáticas no han sido resueltas por las autoridades correspondientes, aun cuando han enviado cartas al Gobernador José Calzada, y al Procurador de Justicia, Arsenio Durán. **(a.m. 9-A)**

## **PUBLICARÁN BANDO SOLEMNE QUE RECONOCE A MEMO VEGA**

Lo anterior referente a la constancia de mayoría de la fórmula del ayuntamiento que resultó electa, en sesión de Cabildo realizada ayer. **(Plaza de Armas 10 y a.m. 9-A)**

## **DEJARÍA DE DAR SERVICIO CNE EN 3 MESES**

Lo anterior ante la falta de apoyos económicos y en especie, dijo José Carmen Jiménez, delegado de la CNE en San Juan del Río. **(a.m. 9-A)**

SÁBADO 27 DE JUNIO DE 2015

## **FOTO NOTA “GUADALUPE LOAEZA PRESENTA COLECCIÓN DE LIBROS”**

Lo anterior en el marco de la Feria de San Juan 2015, ante los sanjuanenses que se reunieron en el Portal del Diezmo. (Plaza de Armas 10)

## **CELEBRAN CON EVENTO LITERARIO A SAN JUAN**

La ceremonia se realizó con la presencia del presidente municipal, Fabián Pineda. (El Universal Querétaro 2-A)

## **INICIA CORREGIDORA REHABILITACIÓN DE VÍAS**

Antonio Zapata, presidente municipal de Corregidora, dio el arranque formal de la obra, con una inversión de 10 millones de pesos. (El Universal Querétaro 4-A)

## **PROYECTAN DOS NUEVOS PARQUES INDUSTRIALES EN EL MUNICIPIO DE EL MARQUÉS: BELEM ROBLES**

(Plaza de Armas 4)

## **CEDEM RECONOCE A EDIL DE TEQUISQUIAPAN**

El coordinador técnico del CEDEM, Abel Morales, entregó los resultados de la evaluación de los indicadores a la “Agenda para el Desarrollo Municipal” y dijo que el municipio de Tequisquiapan alcanzó una calificación de 97%. (El Universal Querétaro 7-A)

## **NO TENGO DE QUÉ ESCONDERME, AFIRMA EDGAR MONTES BENÍTEZ**

Lo anterior al cuestionarle sobre el supuesto juicio político que entablará en su contra la regidora síndico Eloísa De la Cruz. (Noticias 6-A)

## **APLAUDE REGIDORA JUICIO CONTRA EDIL DE TOLIMÁN**

Lo anterior indicó Eloísa De la Cruz, regidora síndico en el municipio de Tolimán, por la retención de sus prerrogativas. (Noticias 6-A y a.m. 2-A)

## **INFORMACIÓN GENERAL**

### **ANALIZAN “ADELANTAR” TRAMO DEL TREN MÉXICO-QUERÉTARO**

Así lo expuso el Secretario de Comunicaciones y Transportes, Gerardo Ruiz Esparza. (Diario de Querétaro 10-B y Noticias 9-A)

### **SE REÚNE TONATIUH CON BENEFICIARIOS DE CRÉDITO JOVEN-NAFIN**

Lo anterior, en gira por Querétaro del Director General adjunto de la Banca Emprendedora de NAFINSA. (Noticias 7-A)

### **ADULTOS MAYORES SÍ RECIBIERON SU APOYO DE ‘65 Y MÁS’**

Así lo afirmó el encargado de despacho de la SEDESOL, David Palacios. (a.m. 4-A)

### **PROTESTA CAMIONERA**

Dicha acción y de acuerdo al director general de AMOTAC, Omar Ortiz, forma parte de las manifestaciones que se han venido realizando en todo el país –incluyendo Querétaro– desde el martes pasado, por la detención de uno de

SÁBADO 27 DE JUNIO DE 2015

sus líderes en Córdoba, Veracruz. (**Diario de Querétaro** 2-A, **Noticias** 1-A, **Plaza de Armas** 3-La Roja, **El Universal Querétaro** 9-A y **a.m.** 5-A)

## **ESPERAN OCUPACIÓN HOTELERA DE 60%**

Durante las vacaciones de verano, informó el presidente de la AQH, José Alberto Barroso Liñán. (**El Universal Queretaro** 1 y 4-A)

## **EMPRESA INVIERTE UN MILLÓN DE EUROS**

Para lo cual, General Servei apuesta por nuevas tecnologías en el sector de marketing, informó el director general de la empresa proveniente de Cataluña, Amadeo Roigé Bragular. (**El Universal Queretaro** 8-A)

## **DÓLAR, PETRÓLEO Y COMICIOS DEVASTARON A EMPRESAS**

Señaló Fabián Camacho, presidente de los Jóvenes Empresarios de la CANACO. (**Diario de Querétaro** 3-A)

## **HAY RIESGO DE QUE INDUSTRIA CONTRATE EXTRANJEROS**

Apuntó Jesús González Hernández, director general del CIDESI, y aseveró que para ello es importante que se sigan formando nuevos ingenieros especializados que cubran las vocaciones del estado, principalmente en el sector aeronáutico, automotriz y agropecuario. (**a.m.** 3-A)

## **IVA A COMIDA RÁPIDA FOMENTARÁ INFORMALIDAD**

Sostuvo el presidente de la Asociación de Fiscalistas en el estado de Querétaro, Manuel Ríos Zúñiga. Por su parte, el presidente de la CANACO, Manuel Ruiz López, aseguró que dicha medida impactará negativamente en las ventas de las 850 tiendas de conveniencia ubicadas en la zona metropolitana de Querétaro. (**Diario de Querétaro** 12-A)

## **LA UAQ BUSCA EXTENDER CAMPUS A MUNICIPIOS**

El rector de la UAQ, Gilberto Herrera, aseguró que en octubre tendrá un acercamiento con los nuevos alcaldes de Tolimán y Huimilpan, para analizar proyectos. (**El Universal Queretaro** 3-A)

## **AMAGAN ALUMNOS CON RETOMAR ENFERMERÍA**

Ya que no hay ningún avance en el diálogo con la directora Guadalupe Perea, de acuerdo con Esperanza Rodríguez, representante del comité de paro estudiantil de la facultad. (**Diario de Querétaro** 5-A, **Plaza de Armas** 12, **El Universal Querétaro** 6-A y **a.m.** 7-A. Vigente la petición de destituir a directora de Enfermería, afirman en **Noticias** 3-A)

## **FOTO NOTA “LA DE ABAJO/LOS GRADUADOS”**

No se resistieron a la “selfie” los 9 Doctores en Derecho de la UAQ que se graduaron ayer. Entre ellos están Juan Martín Granados, exprocurador de Justicia con planes de repetir en el cargo, y el exdiputado Reginaldo Rivera de la Torre. (**Diario de Querétaro** 1 y 10-A y **a.m.** 2-A)

## **A LA VENTA CARNE UAQ**

Por la Facultad de Ciencias Naturales, informó su directora Teresa García Gasca. (**Diario de Querétaro** 5-A, **Noticias** 1 y 2-A, **Plaza de Armas** 1 y 4, **El Universal Querétaro** 8-A y **a.m.** 4-A)

SÁBADO 27 DE JUNIO DE 2015

## **DIFUNDEN IMPORTANCIA DE LENGUAS INDÍGENAS**

La Facultad de Filosofía imparte taller de documentación comunitaria en esta área de estudio. (**El Universal Querétaro 6-A**)

## **DISTINGUEN A LA UTSJR POR SU RESPONSABILIDAD SOCIAL**

Esto por quinto año consecutivo fue acreedora al distintivo como Institución Socialmente Responsable, avalado por el CEMEFI, y la AliarSE, en el marco del VII Encuentro Latinoamericano de Empresas Socialmente Responsables, celebrado en la Ciudad de México. (**Diario de Querétaro 7-República y Plaza de Armas 8**)

## **NECESARIO MAYOR ESFUERZO EN EDUCACIÓN: PACHECO L.**

El promedio de escolaridad en México es de 8.6 grados, contra 14 en Noruega y 13.6 en Estados Unidos, afirmó Carlos Pacheco Loustaunau, presidente de la Comisión de Educación de la COPARMEX. Destacó que Querétaro está por encima de la media nacional con 9.4 grados. (**Noticias 7-A**)

## **UNAM JURIUQUILLA REUNIRÁ A EXPERTOS EN CIENCIAS DEL SUELO**

En el marco del Año Internacional de los Suelos, que se realizará del 4 al 10 de octubre próximo, informó la investigadora Norma Eugenia García Calderón. (**Diario de Querétaro 10-A**)

## **ALUMNO DE LA UTC OBTIENE BECA PARA ESTANCIA EN CHINA**

Jesua Hadai Alderete Luján resaltó que el programa de actividades incluye una experiencia de trabajo en la planta Huawei. (**a.m. 6-A**)

## **DEMANDAN RESPUESTAS POR AYOTZINAPA**

En el jardín La Corregidora el Colectivo Activistas Querétaro, conformada por diversas asociaciones civiles, partidos políticos y maestros, recordaron que a nueve meses, el gobierno federal no ha resuelto la situación de los normalistas desaparecidos de Ayotzinapa. (**El Universal Querétaro 1-A y 7-A**)

## **PREVÉN LLUVIAS DE MODERADAS A FUERTES**

Así lo informó el SMN, destacando que para Querétaro se esperan lluvias menores a 35 milímetros, con temperaturas frescas por la mañana y de cálidas a calurosas durante el día. (**El Universal Querétaro 9-A**)

## **NIÑAS INDÍGENAS YA SON MADRES**

El delegado de la CDI, Aurelio Sígala, informó que en municipios como Huimilpan, Tolimán y los ubicados en la Sierra Gorda de Querétaro registran un importante incremento en embarazos en niñas indígenas. (**Diario de Querétaro 9-A, Plaza de Armas 10, El Universal Querétaro 6-A y a.m. 4-A**)

## **INCREMENTO DE PASAJE MERECE ANALIZARSE**

Lo anterior para determinar si es necesario, manifestó Arturo Cabrera, socio de Taxibuses Metropolitanos. (**El Universal Querétaro 5-A**)

## **BUSCAN DESINTEGRAR EMPRESA TAXIBUSES METROPOLITANOS**

Lo anterior, para dividirla en 4 empresas. Al respecto, su fundador, Arturo Cabrera, acusó que el dividir la empresa implicaría no realizar la auditoría que se ha hecho, y que cada socio continúe en la misma situación económica. (**Noticias 2-A, Plaza de Armas 1 y 5, El Universal Querétaro 1-A y 5-A y a.m. 1-A y 3-A**)

SÁBADO 27 DE JUNIO DE 2015

## COLUMNAS Y OPINIÓN

### BAJO RESERVA

**Podría haber cambios.** Nos comentan en la Procuraduría General de la República, en su delegación Querétaro, que sigue en proceso la investigación de la desaparición de un paquete electoral en el municipio de Tolimán. Nos dicen que dicho paquete contenía, 3 mil boletas estatales y mil 600 federales. Lo mejor es que se menciona que en los próximos días podría haber resultados contundentes por la investigación. Sin duda alguna, este paquete electoral podría cambiar el escenario de las candidaturas en aquella región del semidesierto. **Se confundió de personaje.** A esta redacción llegó el comentario de que el diputado Alejandro Delgado Osoy, presidente de la Comisión de Asuntos Municipales y de Migración, confundió el apellido de Donald Trump con el de Miguel Ángel Osorio Chong, actual secretario de Gobernación de México. Esto, nos dicen, al referirse al desafortunado discurso que hizo el magnate norteamericano en contra de los mexicanos inmigrantes en Estados Unidos. “La declaración del señor Chong fue desafortunada sin duda, fue con un tinte de racismo pero es importante que ubiquemos que el momento en que lo hizo fue un tiempo electoral”, dijo por error el diputado. **Apareció Tonatiuh Salinas.** Luego de desaparecer un buen rato del marco político, nos confirmaron que, jóvenes empresarios de la Cámara Nacional de Comercio (Canaco) tuvieron una reunión con Tonatiuh Salinas, ex secretario del Trabajo, ex presidente del Revolucionario Institucional y hoy, actual director general adjunto de Nacional Financiera. Nos dicen los jóvenes empresarios se reunieron en la Feria del Crédito para presentar el programa “Crédito Joven”. Hay que recordar que Tonatiuh Salinas fue de los impulsores de “Fábrica de ideas” y que hoy, ha comenzado a rendir frutos con el talento y el emprendimiento de jóvenes queretanos. **Reunión de Instancias Municipales de la Juventud y Sejuve.** Y hablando de jóvenes, nos comentaron también que la encargada de despacho de la Secretaría de la Juventud, Marisol Rosales Pantoja, aprovechó la presencia de Tonatiuh Salinas, director general adjunto de Nacional Financiera, para sostener una reunión de trabajo con los titulares y encargados de las instancias municipales de la juventud en el estado. Nos cuentan, fue con el objetivo de fortalecer los lazos de colaboración y coordinación entre instancias, para crear agendas de trabajo que beneficien a la población juvenil del estado. Ahora lo importante será que los jóvenes conozcan y participen en la agenda que proponen, ¿o no? (**El Universal 2-A**)

### TABLERO

Por Sergio Venegas Alarcón

**El Urbanita.** Este domingo se cumplen seis años de la muerte del colega Ezequiel Martínez Ángeles, que hoy es premio de periodismo y del que tuve el privilegio de escribir en el libro de los personajes de la vida cotidiana en el Querétaro del Siglo XX. Con conocimiento de causa, porque fuimos compañeros de trinchera, amigos de toda la vida y compadres. Reconocido por su profesionalismo y honradez, Cheque o El Urbanita -como le gustaba ser llamado- condujo por más de 25 años la revista radiofónica “A micrófono abierto”, ejemplo de periodismo crítico. Ezequiel fue reportero, abogado y maestro universitario. De sólida formación humanística, Martínez Ángeles inició en los años 70 su labor en el diario más antiguo, llegando a ser jefe de información, lo que compaginaba con sus clases de Teoría del Estado en la Facultad de Derecho y de Historia de México en la Escuela de Bachilleres, planteles en los que se formó. En el diarismo local escribió extensas y permanentes columnas, denominada “Transparencia” en su primera época y “El Urbanita” en dos periódicos, ya con un estilo más acabado, en las que pugnó por un desarrollo equilibrado de las ciudades, que privilegiara a la persona por encima de los automotores. Ejerció la crítica a los planes gubernamentales y a las desviaciones de funcionarios, como fue el caso de uno de los procuradores de Rafael Camacho Guzmán, destituido después de reconocer en una entrevista con él que “todos somos corruptos”. No lo corro por corrupto, sino por pendejo, aclaró el entonces gobernador. Igualmente desató la

SÁBADO 27 DE JUNIO DE 2015

polémica al calificar al Congreso del Estado como un circo, por la falta de seriedad y capacidad de los diputados en el tratamiento de los asuntos legislativos. El líder de la Cámara le exigió retractarse, cosa que, por supuesto, no hizo. Tuvo un acendrado amor por Querétaro, ciudad en la que nació el 27 de noviembre de 1955, pero vivió toda su infancia en la calle de Hidalgo, presumiéndose -contradictoriamente- como vecino del Barrio de Santa Ana y ciudadano del mundo, que pugnaba por la desaparición de las fronteras y las banderas. En sus clases de preparatoria desmitificaba la historia nacional y en especial el periodo de la Revolución Mexicana, que negaba, recordando cómo nuestros héroes se mataban los unos a los otros. Ezequiel, "Cheque", era amante de la buena mesa y de los buenos tintos, así como de los "Sol y sombra" que disfrutaba con sus amigos, a los que se prodigaba, cálido y total, cuando adquirían ese rango, reservado solamente para sus pares. Desconfiaba de los políticos y condenaba el crecimiento desordenado de la zona metropolitana, y especialmente la salvaje invasión de la mancha urbana sobre las tierras agrícolas. Se mantuvo siempre como un lector empedernido de periódicos y de libros sobre la ciencia jurídica y el fenómeno de la comunicación. Su frase de batalla "¡Qué país!" hacía el ritual. Una especie de ábrete sésamo para dialogar con sus compañeros y amigos, con los que cotidianamente discutía de política y de medios en su mesa de un café del Portal Quemado, en la Plaza de Armas, en donde se convirtió en un cliente tan frecuente que ya era parte del paisaje. Era un hombre incorruptible y de profundas convicciones. Murió a los 53 años. Muy minada su salud, acudía a Radio Universidad para transmitir su programa "A micrófono abierto", cosa que hizo hasta unos días antes de ser internado en la clínica, heredando a sus hijos Oriana, Imanol y Betsabé, el enorme patrimonio de su honestidad, compromiso social y profesionalismo. Nunca buscó el halago ni las medallas, por eso resulta paradójico que el Congreso de los diputados, al que tanto criticó, haya creado la presea al mérito periodístico que lleva su nombre. "¡Qué país!", diría él. **-BLANCAS Y NEGRAS-** Inaugurará el Congreso de Querétaro su recinto oficial el próximo lunes con la presencia del gobernador José Calzada, los diputados presididos por Marco Antonio León Hernández y representantes de todos los sectores, en Fray Luis de León 2920, del fraccionamiento Centro Sur. **Hoy desayunará el excandidato a gobernador Roberto Loyola Vera con miembros de su equipo de campaña y dirigentes del Partido Revolucionario Institucional, para agradecerles su apoyo en la contienda electoral.** El 6 de julio rendirá su informe el presidente del Tribunal Superior de Justicia, Carlos Septién Olivares, en el histórico Teatro de la República, con la participación del pleno de magistrados y los jefes de los poderes Ejecutivo y Legislativo, José Calzada y Marco Antonio León. **Ayer se reunió a comer el diputado federal electo Hugo Cabrera Ruiz con amigos de las delegaciones federales (coordinados por Juan Carlos Padilla, de Segob) y dirigentes de la CNC del país, para celebrar su triunfo del 7 de junio y su reciente cumpleaños.** Crónicas Peregrinas, el nuevo libro del cronista Andrés Garrido del Toral, será presentado el miércoles en el Museo Regional por dos destacados queretanos: el maestro Aurelio Olvera y el poeta Mario Arturo Ramos, que promete no dejar títere con cabeza. **Se promueve Antonio Macías como el "menos peor" para presidir el Comité Directivo Estatal del PRI, como si hubiera quedado tan bien en Tequisquiapan. Por favor pídanle su opinión a David Dorantes, el candidato a la alcaldía. ¡Pregúntenle! -** **OSCAR DE LA COCINA-** Y el ganador es... Un libro de cocina mexicana -Sabores de Nayarit- escrito por la chef Alondra Maldonado Rodríguez ganó este 2015 en China los afamados Gourman Awards, algo así como el Oscar de la gastronomía, en el que compiten cada año y desde hace 20 unos diez mil trabajos. Fue el pasado 9 de junio, en la ciudad asiática de Yantai, convertida en la meca culinaria, donde se celebraron los juegos fundados por Eduardo Cointreau. Nuestro país estuvo representado por la conocida autora Susana Palazuelos y la joven nayarita Alondra Maldonado que, ilustrado con espléndidas fotografías de Roberto Zepeda, compitió por obtener el título del Mejor Libro del Mundo en dos categorías distintas: Mejor Libro de Gastronomía Local y Mejor Libro de Recetas Históricas. La nayarita recibió entre gritos de sorpresa y felicidad, la mención de "...y el ganador de este año es de México. Sabores de Nayarit, es el Mejor Libro de Recetas Históricas del Mundo". La chef nayarita tomó el micrófono y expresó: "Muchas gracias señor Cointreau...cuando se habla de México... ha sido reconocido por su gastronomía,

SÁBADO 27 DE JUNIO DE 2015

pero cuando se habla de Nayarit, nadie sabe incluso dentro de México, dónde está Nayarit. “Así que, continuó, cuando hice este libro, quise ceder mi voz a la voz de otros, a la voz de las personas que realmente generan nuestra gastronomía, a la voz de los pescadores, a la de la señora que se levanta cada día a las cuatro de la mañana a ordeñar su vaca para hacer queso, a la señora que se levanta a hacer su buen ceviche... “De tal manera, remató Alondra, que este premio es para estas voces, para la voces de mi pueblo, para las voces de Nayarit. Deseo que vengan a mi ciudad, visiten mi estado. Muchas gracias”. Sabores de Nayarit, quedó dentro de los finalistas para la categoría de gastronomía local a nivel mundial y ganó el Mejor del Mundo en Recetas Históricas. Cabe destacar, que a nivel nacional además de las categorías mencionadas, también ganó como la Mejor Obra Prima. ¡Felicidades, México! ¡Felicidades, Nayarit! ¡Gracias, Alondra! **CINE PLAZA-** Terremoto. La historia del sismo de 9 grados que devastó al PRI queretano, al perder la gubernatura, las principales presidencias municipales y casi todos los distritos federales y locales. En 3-D. **-JUGADA FINAL-** Domingo 7. A los que promueven a Antonio Macías para la dirigencia estatal del PRI, sin considerar su pésimo papel como presidente Municipal de Tequisquiapan y su contribución a la derrota del 7 de junio, un irremediable ¡JAQUE MATE! (**Plaza de Armas 2-A**)

## “PISO PAREJO”

La aplicación del IVA del 16% a alimentos procesados en tiendas de conveniencia, en almacenes y plazas comerciales, ciertamente no constituyen un nuevo impuesto sino la aplicación del que se aprobó hace más de 15 años como ha informado el SAT. (**Noticias 11-A**)

## EDITORIAL “OPORTUNIDAD”

Revisar con toda oportunidad la norma electoral, cuando recién se ha vivido el proceso y están claros aciertos y desaciertos de la norma, ofrece el espacio para con toda madurez y tranquilidad valorar las distintas disposiciones y avanzar en reformas y cambios que se consideren necesarios para mejorar. (**Noticias 11-A**)

## COLUMNA “MURMULLOS”

En el Senado de la República hay agarrón entre Fernando Herrera y Jorge Luis Preciado. El segundo quiere retomar la coordinación de los senadores del PAN, aunque sabe que esa posición la decide el presidente nacional del partido, y aunque todavía Gustavo Madero cobra como tal, a mediados del próximo mes no lo hará más. El que llegue, y todo apunta a Ricardo Anaya, no lo nombraría porque ha sido uno de los que menos case le ha hecho. Herrera, por el contrario, ha sido uña y mugre de Anaya y en su calidad de coordinador ha estado tomando decisiones con su par en la Cámara de Diputados. (**Diario de Querétaro 9-B**)

## COLUMNA “24 KILATES”

Por Vicky Reyes felicita a Mario Calzada Mercado, Presidente Municipal Electo por el Municipio de El Marqués, quien ha apoyado a esa zona, con la “Equinoterapia” misma que ha favorecido a muchos niños con síndrome. (**Noticias 1-E**)

## COLUMNA “DIÁLOGO ANÁHUAC”

Por Dr. Ricardo del Río Trejo

Comenta sobre la elección de los ayuntamientos y de Gobernador del Estado. Ante esto, subraya sobre el proceso de entrega recepción y los cambios que existen en titulares del Gobierno, pues independientemente de que los candidatos electos en su mayoría provienen de un partido político diverso al que gobierna, las administraciones públicas siguen siendo las mismas. El actual Gobernador del Estado y la mayoría de los presidentes municipales provienen del PRI, y como resultado de la elección, el próximo Gobernador y la mayoría de los presidentes



Instituto Electoral del  
Estado de Querétaro

# Síntesis de información local

SÁBADO 27 DE JUNIO DE 2015

municipales provienen del PAN. El procedimiento de entrega recepción es un procedimiento regulado por diversas leyes administrativas. (a.m. 8-A)

## CARTÓN “¿QUITAR O NO QUITAR...?”

Pepe Gómez dibuja a Ricardo Carreño “LVII Diputados” temeroso y subido en una silla para alejarse de una rata con forma de camión “Red Q”, al tiempo que señala: “¡La autoridad puede otorgar y quitar concesionarios de camiones pero... pero... pero... yo creo que no hay necesidad!”. (Diario de Querétaro 3-A)

## CARTÓN “SINUHÉ, PINTA SU RAYA”

Carbajal dibuja a Sinuhé Piedragil en una isla “MORENA”, mientras dice: “Nada de alianzas ¡Yo veo a puros traidores...!”. (Plaza de Armas 7)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
EM: EL MOSQUITO	VS: VOZ DE LA SIERRA	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EE: EL ECONOMISTA	<b>SITIOS WEB</b>	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
	CI: CÓDICE INFORMATIVO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	

SALUDOS CORDIALES  
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

# Discute Tribunal 60 reclamamos electorales

por Patricia López Núñez

**L**a magistrada presidente del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ), Gabriela Nieto Castillo, informó que suman alrededor de 60 los expedientes en análisis, derivados de la jornada electoral.

Aunque no hay tiempo límite para resolverlos, se espera que estén listos antes de los cambios de administración, sobre todo por los que se refieren

a medios de impugnación en los distritos locales.

Hasta la fecha, los tres magistrados del TEEQ resolvieron 130 expedientes en el actual proceso electoral y se tienen más de 50 revisiones, aunque se estima que se tratará, al final, de alrededor de 60 recursos derivados de la jornada electoral.

Las causas son muy variadas, porque las promueven ciudadanos y partidos políticos, que impugnan diferentes actos, como diversas actuaciones de

los consejos municipales, distritales y del Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ).

“Dependiendo de cada uno de los asuntos, podemos disponer de ese plazo. Nosotros tenemos un compromiso como institución de resolver a la brevedad, de estar dictando sentencia muy pronto, de manera que partidos y ciudadanía tengan la certeza”, aseguró la magistrada.

A pesar de no existir una fecha para las resoluciones en es-

tos temas, confió en que “será breve”, con el fin de dar tiempo suficiente a los involucrados.

En otro tema, Nieto Castillo señaló que el TEEQ analiza algunas posibles propuestas de reforma a la ley de medios de impugnación, tras la experiencia en el actual proceso electoral.

“En su momento por supuesto que participaremos con un paquete de iniciativas que dé cuenta de la experiencia de esta jornada. Lo estaremos trabajando”, dijo la magistrada.

# INE quiere desaparecer al PT: Gabriela Moreno

**POR MIGUEL BALDERAS**

Noticias

La comisionada del Partido del Trabajo en Querétaro, Gabriela Moreno, comentó que no han tenido ningún problema en cuestiones de fiscalización después de las elecciones, ya que fueron de los primeros partidos que fueron auditados por el INE y salieron muy bien, aseguró.

“Sabemos que el PT está siendo duramente golpeado por el INE, está siendo totalmente visceral en el trato con el PT, creemos que lo que se venga o que quieran hacer de auditorías estamos preparados, siempre hemos sido muy puntuales en todo y creo que el IEEQ debió haber sido más ecuánime en su actuar”

Acusó que hubo partidos y candidatos que derrocharon a diestra y siniestra dinero en publicidad, compra de votos y excedieron gastos de campaña, sin siquiera ser auditados, por lo que ellos prevén el actuar del Instituto Electoral de ir contra los partidos que no le convienen, aseveró.



**GABRIELA** Moreno,  
Comisionada Estatal del PT.

“Estoy segura que el Instituto ha sido totalmente parcial en algunas cosas y ha sido negativa la manera como ha tratado al PT y creemos que ha sido así hasta no lograr su objetivo que es desaparecer de alguna u otra manera a nuestro instituto. Lo vamos a defender, las cuentas están listas, siempre hemos estado al tanto y siempre hemos sido de los primeros auditados y como siempre, preparados para todos porque sabemos que los golpes van a llegar de donde menos esperamos”.

**-LA FRASE DE LA SEMANA-**

**F**ue una elección ejemplar: Gerardo Romero Altamirano, presidente del Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro, en Plaza de Armas, El Noticiero de Querétaro. Jueves 25 de junio de 2015.